# EUDS Mi Universidad

UNIVERSIDAD DEL SURESTE CAMPUS SAN CRISTÓBAL DE LAS CASAS

TEMA DEL ENSAYO:

APRENDIZAJE VICARIO

MATERIA:

INTRODUCCIÓN A LA PSICOLOGÍA

PROFESOR:

LIC. JOSÉ GUADALUPE GÓMEZ MOLINA

ALUMNO:

WILBER IVAN LÓPEZ PÉREZ

FECHA DE REALIZACIÓN: 15 DE OCTUBRE DE 2024

# INTRODUCCIÓN

El aprendizaje vicario, también conocido como aprendizaje por observación, es un proceso fundamental mediante el cual las personas adquieren nuevas conductas y conocimientos al observar a otros. Introducido por Albert Bandura, este concepto destaca la importancia de la imitación y el modelado en la formación del comportamiento humano.

En la vida cotidiana, el aprendizaje vicario se manifiesta en situaciones tan comunes como la crianza, la educación y la influencia de los medios de comunicación. Este ensayo explorará la relevancia del aprendizaje vicario, sus fundamentos teóricos y su impacto en el desarrollo personal y social.

### **DESARROLLO**

¿Qué es el aprendizaje vicario?

El aprendizaje vicario es básicamente cuando aprendes no porque tú mismo hayas vivido algo, sino porque viste a alguien más hacerlo. Es como cuando miras a tu primo que se quema las manos por agarrar la olla caliente y rápidamente y sin necesidad de experimentarlo entiendes que eso no se debe hacer. No necesitas quemarte tú para saber que duele, ¿verdad?

Ejemplos de la vida cotidiana

En la vida diaria esto pasa todo el tiempo. Desde niños, estamos aprendiendo así. Si ves a tu hermano mayor pidiendo permiso para salir y le dan permiso, tú aprendes que esa es la manera de hacerlo. También en la escuela, cuando el profe pone un ejemplo en el pizarrón, lo está haciendo para que lo veamos y lo imitemos.

Otro ejemplo claro es con los medios de comunicación. Si siempre ves a tus artistas favoritos usando cierta marca de ropa, tú también vas a querer tenerla, aunque no sea barata. Todo porque los estás viendo y te llama la atención imitar lo que hacen

En la psicología, también se usa en terapias para ayudar a la gente a superar miedos. Por ejemplo, alguien que le tiene pavor a los perros puede ver a otra persona acariciar uno sin que pase nada malo, y eso le ayuda a sentir menos miedo.

Entonces, puedes aprender por vivirlo en carne propia. También es valioso observar y aprender de las experiencias de los demás.

# CONCLUSIÓN

Concluimos con que el aprendizaje vicario es algo que podemos ver y replicar en nuestra vida diaria, como vimos anteriormente, el aprendizaje vicario es algo que nosotros como seres humanos hemos experimentado por lo menos una vez en nuestras vidas, aprendiendo de las cosas que debemos y no debemos hacer, observando a otros seres humanos.

Viendo y aprendiendo a lo lejos de los errores o aciertos de los demás individuos facilitando la manera de aprender ciertas cosas sin la necesidad de experimentarlas directamente.

# BIBLIOGRAFIA

https://psiqueviva.com/consiste-aprendizaje-vicario-albert-bandura/